

# MaddyTour : 15 entreprises innovantes à découvrir, du Sud-Est de la France

*Afin de mettre en avant les acteurs de l'économie territoriale, Maddyness a décidé de construire une opération baptisée "Maddytour", en partenariat avec Salesforce et le réseau des CCI. Cette opération vise à mettre en avant les acteurs des territoires et les TPE/PME innovantes qui façonnent l'économie de demain. A travers un découpage régional, nos lecteurs vont découvrir des entreprises inédites qui n'ont pas forcément l'opportunité d'être couvertes par Maddyness.*

Temps de lecture : minute

---

5 avril 2023

[Envie de rejoindre le MaddyTour ? Déposez votre candidature ici](#)

## La Maison du Savon de Marseille, Davezieux, Ardèche

La Maison du Savon de Marseille, savonnerie marseillaise, compose et fabrique une gamme de savons de Marseille et de savons parfumés, dont elle est le leader sur le marché français avec plus de 250 modèles de savons aux parfums issus de la ville de Grasse.

Jusqu'en 2009, le développement était centré exclusivement sur les marchés provençaux. La première boutique est apparue en 2007 au Cap d'Agde. Depuis lors, un véritable réseau s'est tissé sous forme de partenariats, qui ne cesse d'évoluer. De nombreuses boutiques voient le

jour partout en France et à l'étranger, avec la particularité d'avoir chacune une exclusivité territoriale. La marque compte actuellement 40 boutiques en France et plus de 200 points de ventes en France, en Europe, Afrique du Sud et en Asie.

[Plus d'infos](#)

## Symétrie, Nîmes, Gard

Symétrie conçoit et réalise des systèmes de positionnement et de mouvement de haute précision. Symétrie est un spécialiste de la technologie hexapode, structure cinématique parallèle avec 6 points de liberté. Créée en 2001 par Olivier Lapierre et Thierry Roux, deux anciens ingénieurs du LNE (Laboratoire National de métrologie et d'Essais), l'entreprise est aujourd'hui un acteur clé dans les domaines de la métrologie et du positionnement de très haute précision.

[Plus d'infos](#)

## Jouets Ecoiffier, Oyonnax, Ain

Entreprise à ancrage local, consciente des enjeux environnementaux et sociaux, Jouets Écoiffier propose une gamme complète de jouets simples, sans électronique, répondant aux besoins primaires des enfants à petits prix et en circuit court.

Créée en 1945 par M. Albert Ecoiffier à Bellignat, petit village de l'Ain, au cœur de ce qui allait devenir la plastic vallée. À cette époque, sa principale activité était la fabrication d'articles en celluloïd pour tirs forains. C'est en famille qu'ils recentrent par la suite leur activité sur la fabrication de jouets.

[Plus d'infos](#)

## Le Café du Cycliste, Nice, Alpes-Maritimes

Marque française installée au cœur de la Côte d'Azur, le Café du Cycliste a pour mission d'inviter chacun à partager sa passion pour l'aventure outdoor. Promoteurs d'une mobilité plus douce, ils mettent à profit la recherche, le design et la technologie pour créer des produits sportifs.

L'ambition du Café du Cycliste est de parvenir à la neutralité carbone. Depuis 2009, ils font appel à des usines aussi proches que possible de Nice. Près de 80 % de la production et des fournisseurs de textile du Café du Cycliste proviennent d'Europe. Ils ont augmenté l'utilisation de fils recyclés et tous leurs emballages sont désormais compostables et recyclables. L'entreprise est également membre de 1 % pour la planète.

[Plus d'infos](#)

# Le Petit Baroudeur, Marseille, Bouches-du-Rhône

Victor Roux et Marin Belorgey, un duo de marseillais, ambitionne de "réinventer la bouteille de vin" en échangeant au verre, une bouteille en coquille de fibre moulée recyclable, compostable, biodégradable et issue à 100 % de produits recyclés.

Baptisée la Bio'teille, il s'agit d'un mix&twist entre la forme d'une bouteille de vin classique et la technique de contenance en cubi enrobé d'une coque en fibre moulée, issue à 100 % de produits recyclés comme des cartons ou journaux. Leur innovation a reçu deux prix prestigieux : le PLD Sustainable Innovation Award en 2022 et le Trophée Cfia de l'innovation 2022 dans la catégorie emballages & conditionnements.

[Plus d'infos](#)

# Shanty Biscuits, Vitrolles, Bouches-du-Rhône

Personnalité décoiffante et atypique de l'écosystème startups, Shanty Baehrel, alias la Bisqueen, développe son concept depuis plus de 10 ans avec authenticité, humour, ambition et un brin de folie. Shanty Biscuits est une fabrique de biscuits personnalisés qui vend uniquement en ligne et qui produit à la commande. Installée à Vitrolles dans 820m<sup>2</sup>, la Shanty Factory personnalise des sablés artisanaux et a désormais élargi sa gamme de produits avec des thés à messages, des sucettes personnalisables et un savon odeur biscuit. Des matières premières aux emballages, elle travaille avec des partenaires français, voire provençaux quand c'est possible. Une entreprise engagée avec un sacré trait d'esprit.

[Plus d'infos](#)

## Silae, Aix-en-Provence, Bouches-du-Rhône

L'idée de Silae partait d'un constat simple : la paie en France est complexe et chronophage. Les experts-comptables cherchent à rentabiliser leur service social. Pourtant, le bulletin de paie est un élément essentiel tant pour l'activité des prestataires de paie que pour le bon fonctionnement des entreprises.

Silae a donc décidé de révolutionner la paie en créant un outil disruptif, intuitif, sécurisé et fiable avec une conviction bien précise : les innovations digitales ne remplaceront pas les humains, mais elles peuvent les soutenir, les assister afin de faciliter la bonne exécution de leurs responsabilités.

[Plus d'infos](#)

## Ekibio, Saint-Paul-lès-Romans, Drôme

Fondé il y a plus de 30 ans, Ekibio est un fabricant français indépendant qui propose une large gamme de produits bio et végétaux, sains, portés par des marques fortes et innovantes. Ekibio souhaite promouvoir une alimentation bio, végétale et responsable. Depuis sa création, Ekibio participe au développement d'une alimentation bio et végétale. Avec leurs 220 collaborateurs, ils souhaitent rassembler et rendre accessible

un bio engagé, clé d'un monde sain, écologique et durable.

[Plus d'infos](#)

## Koralp, Sassenage, Isère

Depuis 15 ans, Koralp conçoit du mobilier de séchage pour le matériel de ski. Avec des casiers à ski et des racks de chauffe-chaussures, Koralp équipe des hôtels, des magasins de sport d'hiver et des professionnels de l'outdoor. Avec les stations de ski, ils développent des consignes à skis pour permettre aux skieurs de rentrer plus légers après une longue journée sur les pistes.

[Plus d'infos](#)

## Childéric, Veauce, Loire

Depuis plus de 30 ans dans les ateliers Childéric, une équipe de passionnés a à cœur de poursuivre un savoir-faire unique : concevoir et fabriquer, en France, des selles d'équitation haut de gamme et sur-mesure. Véritable philosophie, l'équitation contemporaine allie le respect de l'animal et la liberté de son cavalier avec la performance et la technicité. La maison compte sur une cinquantaine d'employés pour ce produit d'exception utilisé par une clientèle de connaisseurs.

*" Nous travaillons pour moitié avec des sportifs de haut niveau, dont*

*certains seront aux JO de Paris, et pour moitié avec des amateurs éclairés qui veulent se faire plaisir. 75 % des ventes se font à l'international, principalement en Angleterre, Allemagne, mais aussi Japon, Corée, Suisse, USA... ", précise Guillaume Lancelot, responsable marketing.*

[Plus d'infos](#)

## Acticontrol, Vaulx-en-Velin, Rhône

Depuis 2007, Acticontrol assure l'excellence de la mise en place de prestations techniques et réglementaires. Chaque gestionnaire peut compter sur une équipe d'experts dans la gestion de la relation client et au niveau des interventions techniques d'audit, de diagnostics immobiliers, sécurité incendie, de maintenance et d'installation des équipements.

[Plus d'infos](#)

## Eurocombles, Solaize, Rhône

Spécialiste de l'isolation des combles depuis 2015, Eurocombles est une société membre du groupe OPNR. OPNR est composé de 4 marques fortes, chacune ayant sa propre spécialisation en matière de rénovation énergétique : isolation intérieure, isolation extérieure, systèmes de pompe à chaleur & CESI, photovoltaïque & autoconsommation. Deux services internes, le bureau d'études et le centre de formation, viennent

renforcer son expertise sur chaque étape du projet.

[Plus d'infos](#)

## Maier Horloger, Lyon, Rhône

Depuis 1998, l'histoire de la Maison MAIER est jalonnée des mêmes émotions suscitées par le choix d'une pièce de joaillerie ou d'un garde-temps précieux... 14 ans après l'ouverture d'une première boutique de haute horlogerie au sein du carré d'or des enseignes de luxe lyonnaises, l'équipe MAIER partage encore plus vivement son amour des objets de luxe : des montres de grandes marques de luxe pour homme et femme, des bijoux de Haute Joaillerie composés avec des matériaux nobles et des accessoires luxe. La maison veille à combler une clientèle exigeante, qu'elle soit locale, nationale et internationale...

[Plus d'infos](#)

## Arpin, Séez-Saint-Bernard, Savoie

Arpin fabrique des étoffes depuis 1817 à partir de toisons bruts. Toujours basés à Séez-Saint-Bernard, les machines de la filatures sont classée au Patrimoine National pour proposer des étoffes, plaids, coussins et vêtements. Distinguée par ses savoir-faire artisanaux et industriels d'excellent, innovation et tradition sont les principaux atouts de cette marque.

Une production responsable plutôt qu'une production de masse, la Filature Arpin est alimentée par des turbines captant l'eau du Versoyen, rivière voisine. Une énergie 100 % propre. Après la teinte, les déchets de tenture sont traités puis utilisés en tant qu'engrais pour nourrir les champs agricoles.

[Plus d'infos](#)

## Neo Atelier, Doussard, Haute-Savoie

La fabrication française est un challenge permanent qui demande de nombreux investissements, des engagements solides et des convictions affirmées : "*C'est un pari osé que nous nous sommes lancés, à contre-courant de tout ce qui se faisait à l'époque.*", Eric Roussel, fondateur de NEO.

NEO est fier d'être, depuis 10 ans, la seule marque qui produit en France des sellettes de parapente et speedriding, ainsi que des ailes de speedriding. Depuis 2013, ils se sont engagés pour une fabrication locale et responsable au sein d'un atelier de confection au bord du lac d'Annecy et sont agréés Savoie Mont Blanc Excellence.

Leur engagement ? proposer des produits innovants et durables qui garantissent à tous nos utilisateurs confort, sécurité et liberté de mouvement. Dernière nouveauté ? Des sacs à dos et accessoires lifestyle.

[Plus d'infos](#)

---

Article écrit par MADDYTOUR AVEC SALESFORCE